



**lunes, 30 de mayo de 2022**

**Ministerio de Defensa**

	<p><b>@ISSFA_ECUADOR</b> #FuturoSeguroIssfa   Es importante que te informes adecuadamente del contenido del proyecto de ley y los beneficios no solo para las presentes, sino futuras generaciones de afiliados Fuerzas Armadas del Ecuador y sus familias. <a href="#">Ver más</a></p>
	<p><b>@MuseosDefensaEC</b> Agradecemos al público visitante 🇪🇨🇨🇨🇨🇨🇨🇨 por celebrar junto a nosotros el #Bicentenario de la #BatallaDePichincha. <a href="#">Ver más</a></p>

**Seguridad y Defensa**

	<p><b>Se reinstala en Quito la audiencia preparatoria de juicio en caso 30-S; abogados de los procesados rechazan el dictamen acusatorio. El Universo</b> Luego de una jornada de casi doce horas, la mañana de este domingo, 29 de mayo, se reinstaló nuevamente la audiencia preparatoria de juicio por las muertes del policía Froilán Jiménez y los militares Darwin Panchi y Jacinto Cortez, hechos ocurridos durante la revuelta policial del 30 de septiembre de 2010 (30-S). <a href="#">Ver más</a></p>
	<p><b>@Hora25Ec</b> "Cuando estamos hablando de los nuevos roles de FFAA se debe hablar de las nuevas competencias y eso se transforma en doctrina, capacidades, inteligencia. El Ministerio de Defensa para lograrlo presentó 4 leyes que hasta ahora están en la Asamblea sin tratarse" <a href="#">Ver más</a> Nota referente: <a href="#">@LAltamiranoJ</a></p>
	<p><b>En junio arrancaría la evaluación de daños del radar de Montecristi. El Comercio</b> Hasta este domingo 29 de mayo de 2022, ese dispositivo se encontraba en Cotopaxi. Se espera que una empresa española realice una evaluación de los daños y determine las partes del radar que están afectadas. Este domingo, la FAE dio a conocer preliminarmente que un equipo técnico de esa empresa iniciará esos trabajos la segunda semana de junio. <a href="#">Ver más</a></p>
	<p><b>"Pequeños radares tácticos" cubren vigilancia aérea en Manabí. Prímicias</b> El comandante de Operaciones Aéreas y Defensa, Wilfrido Moya, explicó que a raíz de la explosión en el radar de Montecristi, los controles en los espacios aéreos están cubiertos "en términos generales". El oficial aseguró que no solo existe un radar en el país, sino tres más, y que cuando uno deja de operar "podemos suplir esa área con los otros radares" o con "pequeños radares tácticos". <a href="#">Ver más</a></p>
	<p><b>Vuelve reclutamiento militar en la leva 2003. La Prensa</b> Antecedentes. Han transcurrido 15 años desde que la conscripción militar y la premilitar obligatorias en Ecuador fueron eliminadas por mandato del expresidente Rafael Correa Delgado. Así, el Servicio Militar fue obligatorio hasta 2007, pero Correa decidió que se convirtiera en voluntario. Como es de conocimiento general, el exmandatario mantenía una constante pugna con las FFAA, y tal como lo señala Wagner Bravo, jefe de Operaciones: "el Servicio Militar fue suspendido por motivo de que Correa pensaba que las Fuerzas Armadas eran una amenaza para su proyecto político". <a href="#">Ver más</a></p>

	<p><b>@radio_pichincha</b> #ATENCIÓN   Un atentado con coche bomba se registró la madrugada de este domingo 29 de mayo en los exteriores de la Unidad de Vigilancia Comunitaria de la ciudadela La Florida, norte de #Guayaquil. Sobre otro vehículo que también estaba afuera, dejaron escrito: "TIGUERON". <a href="#">Ver más</a> Nota referente: <a href="#">El Comercio</a>, <a href="#">El Comercio</a>, <a href="#">Prímicias</a>, <a href="#">Vistazo.TMT30</a>, <a href="#">El Comercio</a>, <a href="#">@radio_pichincha</a></p>
	<p><b>@TviEcuador</b> La Comisión de @SeguridadAN realizó cambios sustanciales al Proyecto de Ley de Seguridad y Fortalecimiento de la Fuerza Pública. Entre los temas figura la conformación del Consejo Nacional de Política Criminal, entre otros. <a href="#">Ver más</a></p>
	<p><b>@parosemena</b> @FFAAECUADOR continúa realizando operativos de control de armas, municiones y explosivos (CAMEX) en puntos fijos y móviles para el beneficio de la ciudadanía. <a href="#">Ver más</a></p>
	<p><b>Juez ordena inmovilizar 31 cuentas bancarias en caso de Leandro N. El Universo</b> La unidad judicial que lleva el caso por lavado de activos en contra de Leandro N. T., su esposa y sus hermanos ordenó que se inmovilicen 31 cuentas bancarias y también la prohibición temporal de transferir bienes. <a href="#">Ver más</a></p>
	<p><b>Más de una decena de episodios con explosivos se registra en solo tres meses. El Universo</b> Ya no son solo hechos aislados. Los atentados con artefactos explosivos se están volviendo recurrentes en la Costa ecuatoriana, en especial en Guayaquil, centro de operaciones de bandas criminales. Solo en los últimos tres meses se ha registrado más de una decena de episodios ligados a explosivos, la mayoría en varias zonas de Guayaquil. <a href="#">Ver más</a></p>
	<p><b>Un hombre fue asesinado a balazos cerca de un centro comercial en Esmeraldas; Segunda muerte violenta en menos de 24 horas. El Universo</b> El comandante indicó que el asesinato sucedió luego del relevo de personal combinado de la Policía y Fuerzas Armadas, que estuvo en el sector realizando operativos de seguridad y control de personas en motocicletas y vehículos. Herrera detalló que la víctima no registra antecedentes penales y que el caso se investiga en flagrancia. El servicio de Medicina Legal trasladó el cadáver al Centro Forense Zona 1, aproximadamente a las 19:00. En el sitio se levantaron dos indicios balísticos. <a href="#">Ver más</a></p>
	<p><b>La colaboración entre países es indispensable para frenar el narco: John Marulanda. La Hora</b> John Marulanda es un alto oficial, de la reserva activa, del Ejército de Colombia. Es conferencista y analista de Geopolítica en diferentes medios y universidades del mundo, como la Universidad de la Defensa en Washington. El Coronel (ra) todavía sigue los pasos sobre el crimen organizado en su país, pero también en la región. Es uno de los especialistas que más conoce sobre la infiltración del narcotráfico en la economía y política de su país, pero también de los otros dos países que comparten los colores de la bandera de su nación, Ecuador y Venezuela. <a href="#">Ver más</a></p>
	<p><b>Hombre es atrapado con una pistola y 11 cartuchos. La Hora</b> Una alerta al Servicio Integrado de Seguridad ECU 911 dio a conocer que en el sector se encontraba un hombre armado. Desde la consola de seguridad, se coordinó con el personal de Policía Nacional para que acuda al sitio. Con este antecedente, los uniformados del Distrito Norte desarrollaron un recorrido por las calles de Atocha donde observaron a un individuo con actitud sospechosa. <a href="#">Ver más</a></p>



**lunes, 30 de mayo de 2022**

	<p><b>Atentados y balaceras no cesan. La Hora</b> Al sur de la ciudad Esmeraldas se registró el atentado durante la noche del viernes, según testigos los hampones dispararon a la infraestructura que en ese momento se encontraba cerrado, no se registraron heridos colaterales pero sí la preocupación latente de la comunidad. Días anteriores en el escenario también se colocó un explosivo que no alcanzó a detonar. El comercio se ve afectado con estos actos delictivos que opacan la reactivación económica que tanto anhela Esmeraldas. <a href="#">Ver más</a></p>
	<p><b>Carro blindado para paliar la inseguridad. La Hora</b> En la plaza cívica fue presentada la nueva herramienta que fue traída desde otra ciudad debido a los últimos acontecimientos que protagonizan los delincuentes en el cantón Esmeraldas. El blindado ingresará a las zonas más calientes y barrios conflictivos de Esmeraldas. <a href="#">Ver más</a></p>
	<p><b>Corrupción ronda en las cárceles. La Hora</b> Han transcurrido 22 días desde la matanza que cobró la vida de 44 presos y todavía hay muchas preguntas sin respuestas, entre esas: mecanismos para el ingreso de fusiles, pistolas, granadas, cuchillos, municiones, celulares, estupefacientes, licores y hasta mascotas. La crisis carcelaria demostró que los reos tenían su propio 'rastrollo' en el interior de los pabellones, problema que no ocurre únicamente en Santo Domingo sino en todo el país. <a href="#">Ver más</a></p>
	<p><b>El Ministerio del Interior aglutina el aparato estatal de seguridad. Primicias</b> Según el decreto de su creación, esta entidad tiene 22 atribuciones y competencias. Entre las más importantes, dirigir a la Policía Nacional, controlar los procesos migratorios y liderar la política de drogas. Ahora, en el Gobierno se discute agregarle una nueva responsabilidad: que el Ministerio del Interior asuma la administración y control de las cárceles del país. <a href="#">Ver más</a></p>
	<p><b>Oferentes cuestionan la calidad de 6 mil candados para cárceles del país Expreso</b> Los enfrentamientos entre bandas narcodelictivas en las principales cárceles del país evidencian el descontrol que impera en una gran parte del sistema penitenciario desde hace unos cuatro años. Pistolas de aire, candados, viajes y agua potable, entre las compras por \$ 10 millones para el sistema carcelario. <a href="#">Ver más</a></p>
	<p><b>El sicariato detona su arma y deja huellas hasta en la niñez. Expreso</b> La ola de violencia que atañe la seguridad del país trastoca fibras tan sensibles como la niñez. "Cocinaba mientras el niño jugaba en la ventana de la casa, de repente pum, pum, pum; los balazos. Corrí a sacar a mi hijo de la ventana, pero ya era tarde. Había visto como un hombre se desangraba en el piso mientras una mujer gritaba con desesperación que llamaran a una ambulancia. Me quedé en shock", describe Paula, quien habita junto a su pequeño, de 7 años, en el sector Isla Trinitaria, ubicado en el sur de Guayaquil. <a href="#">Ver más</a></p>
	<p><b>Traen armas 'tucas' al Ecuador por el sur. Extra</b> Que en Ecuador haya asesinatos todos los días ya no sorprende a nadie. Pero lo que genera temor genera es que muchos de esos crímenes se cometen con armas de fuego de largo alcance y sofisticadas. Esto demuestra el peligro que implica el que estos objetos caigan en malas manos. La Zona 8, que comprende los cantones Guayaquil, Durán y Samborondón, lidera el 'top' de muertes violentas. En esta área del país, del 1 de enero al 18 de mayo de 2022 se incautaron 791 armas, de las cuales 72 son de largo alcance, principalmente fusiles y subametralladoras. <a href="#">Ver más</a></p>

**Radio y Televisión**

	<p>Se reinstaló la audiencia de formulación de cargos contra nueve militares. Teleamazonas 29-mayo-2022 Nota referente TC Televisión <a href="#">Ver más</a></p>
	<p>Explosión de taxi en los exteriores de UVC de Policía. Teleamazonas 29-mayo-2022 nota referente Ecuavisa, TC Televisión <a href="#">Ver más</a></p>
	<p>Estado de excepción. Teleamazonas 29-mayo-2022 Nota referente Ecuavisa</p>
	<p>Manabí seguridad. Teleamazonas 29-mayo-2022</p>
	<p>Leandro Norero era la cabeza de una de las estructuras más sólidas del país. Teleamazonas 29-mayo-2022 <a href="#">Ver más</a></p>
	<p>55 toneladas de cloruro de calcio fueron decomisadas en la capital. Teleamazonas 29-mayo-2022</p>
	<p>Riesgo de jueces y fiscales. Ecuavisa 29-mayo-2022</p>
	<p>Elecciones en Colombia. Ecuavisa 29-mayo-2022</p>
	<p>Mal uso de datos personales Ecuavisa 29-mayo-2022</p>
	<p>Carrillo " El crimen organizado no detendrá la lucha por la paz". TC 29-mayo-2022</p>
	<p>Cabalgata libertaria. Día a Día-Teleamazonas 29-mayo-2022</p>



**lunes, 30 de mayo de 2022**

	<b>Gustavo Petro y Rodolfo Hernández pasaron a segunda vuelta.</b> Teleamazonas 29-mayo-2022
	<b>Fiscalía acusó a 9 militares como responsables de tres muertes en el 30S.</b> Teleamazonas 29-mayo-2022
	<b>Tiguerones hacen explotar un taxi en exteriores de UVC de La Florida.</b> Teleamazonas 29-mayo-2022
	<b>55 toneladas de cloruro de calcio fueron decomisadas en la capital.</b> Teleamazonas 29-mayo-2022

**Temas coyunturales**

	<b>Pensiones de las FF.AA., una situación insostenible. El Mostrador</b> Por más que cueste enfrentar el problema y por las razones que pueda esgrimir cada parte, las pensiones de las Fuerzas Armadas necesitan ser abordadas con urgencia. Es un problema que está por explotar pronto, bajo las peores condiciones sociales y económicas, donde las instituciones de la Defensa sacarán la peor parte, terminando resistidas por una mayoría de la ciudadanía. Las FF.AA. deben anticiparse y ser proactivas para encontrar una solución. Opinión por : Sergio Vera <a href="#">Ver más</a>
	<b>Ecuador, un paraíso. El Comercio</b> La inseguridad es alarmante, no se ha hecho nada para corregir la subida permanente de los precios de los productos de primera necesidad, no existe un control. Cartas al director Por: Romel Merchán <a href="#">Ver más</a>
	<b>Cuándo recuperan la plata. El Comercio</b> Resulta una afrenta enterarse del enriquecimiento ilícito, el lavado de activos en el exterior y, lo más grave, la casi ninguna eficacia para recuperar los dineros robados de quienes ejercieran altos cargos, algunos sentenciados y otros prófugos de la justicia. Editorial por: Miguel Rivadeneira <a href="#">Ver más</a>
	<b>De cultura, ni una palabra. El Universo</b> La cultura de un país debe estar sostenida por políticas de Estado y su manejo es un tema de soberanía y seguridad. La identidad, que es el cemento que permite existir a una nación, que genera y justifica su ser, es y solo puede ser creada por la cultura. Columna por: Alfonso Reece Dousdebés <a href="#">Ver más</a>

	<b>Y cantamos el Himno Nacional en la Cima de la Libertad. Primicias</b> El lunes 23 de mayo en la mañana me llegó un mensaje por Facebook que decía lo siguiente: "Buenos días, le saluda Miguel Iturralde, coronel del Ejército ecuatoriano. Valentina, tengo el encargo, por parte del comandante general del Ejército, de participarle una invitación para que nos acompañe usted y su familia a la ceremonia del día de mañana en la Cima de la Libertad". Opinión por: Valentina Febres Cordero <a href="#">Ver más</a>
	<b>Después del Bicentenario. La Hora</b> De enjundia histórica la efeméride, con elementos que incentivan el civismo tan venido a menos en los últimos tiempos, fue la oportunidad propicia para que, de una u otra manera, el sentimiento patriótico aflore y se exprese de diversas maneras, bajo el denominador común de país, con sus venturas y falencias, elogios y frustraciones que motivan la realidad actual, producto de los siglos transcurridos desde la epopeya que produjo la independencia. Columna por: Franklin Barriga <a href="#">Ver más</a>
	<b>Gustavo Petro se consolida en Colombia con el populista Hernández en segundo. El Comercio</b> Con el 39,56 % de los votos contados, Petro, candidato del Pacto Histórico, obtiene 2.962.965 sufragios, equivalentes al 40,92 %, seguido por Hernández, la sorpresa de la jornada, con 2.059.695 papeletas (28,44 %). <a href="#">Ver más</a> <b>Nota referente:</b> <a href="#">El Comercio</a>
	<b>SEGCOM</b> La externalización de medicamentos permitirá que todos los usuarios del Sistema de Salud puedan retirar de manera gratuita sus medicamentos en las farmacias más cercana de su casa o barrio. <a href="#">Ver más</a>
	<b>@TiempoRealEC</b> ✦ Hay un repunte de casos #COVID19 e influenza en todo el #Ecuador ✦ El COE cantonal de #Guayaquil resuelve sostener el uso obligatorio de tapabocas ☹️ ✦ En espacios públicos cerrados y en espacios de concentración masiva de personas. <a href="#">Ver más</a>
	<b>Las detenciones de migrantes suben en los viajes a EE.UU. El Comercio</b> Las tragedias de los migrantes ocurren casi a diario en la frontera entre México y Estados Unidos. Eso mantiene en permanente alerta a familias ecuatorianas que tienen a sus seres queridos en tránsito o que están desaparecidos. <a href="#">Ver más</a>
	<b>Negociaciones para acuerdo Ecuador- México siguen. El Comercio</b> Estaba previsto que la negociación técnica del Tratado de Libre Comercio (TLC) entre Ecuador y México se cierre el viernes pasado. La novena y última ronda de conversaciones se realizó en Quito desde el lunes 23 de mayo, de forma presencial. <a href="#">Ver más</a>